

# Chan Chan ou les impressionnants vestiges d'une capitale pré-inca

Dernière mise à jour le 27/12/2022

## EN BREF :

*Si vous avez la bonne idée de visiter la côte nord du Pérou, Chan Chan fera partie des sites à ne pas rater. On réalise en découvrant cette cité monumentale bâtie par la civilisation chimú que le Pérou n'a pas attendu l'apogée de l'Empire inca pour construire son histoire.*

Le nord du Pérou est bien souvent absent d'un circuit « classique » lors d'un voyage au Pérou.

Le Machu Picchu étant LE site incontournable lors d'un voyage au Pérou, beaucoup de touristes n'ont malheureusement pas l'occasion de passer par le nord du pays, qui est pourtant une région regorgeant de sites archéologiques très riches et formant un important patrimoine.

## L'immense capitale du royaume des Chimúes

### La civilisation chimú

La civilisation chimú a été pendant un temps la civilisation la plus importante de son époque.

On estime qu'elle a perduré environ un demi-millénaire, de l'année 1000 à l'année 1470 apr. J.-C..

Comme d'autres civilisations, celle des Chimúes s'est éteinte après avoir été conquise par la prochaine grande civilisation des Amériques : les Incas.

Le peuple chimú est encore aujourd'hui reconnu pour ses compétences à la fois techniques et artistiques.

Ils ont été capables de construire des milliers d'édifices en adobe (mélange d'argile, de paille et d'eau séché au soleil), certains de plusieurs dizaines de mètres de long, avec des murs pouvant atteindre 9 mètres de haut.



La civilisation chimú a aussi élaboré un style artistique propre, qui se reflète dans la production de tissus ou de céramiques élaborés.

On retrouve souvent des aspects de leur vie sur la côte avec des motifs en forme de poissons, de loutres ou de vagues.

### La cité de Chan Chan

La cité de Chan Chan est un site archéologique incroyable à découvrir.

Capitale de la civilisation chimú, on peut aujourd'hui y observer les vestiges de différents temples et palais, symboles de l'importance et la richesse que la ville a eu à une époque et de la technique de construction en adobe que les Chimúes ont développée.

La cité de Chan Chan a été l'une des plus grandes villes du monde entre le XVe et XVIe siècle (on estime que la ville s'étendait sur 20 km carrés, dont 14 correspondent au site archéologique actuel). C'est à Chan Chan que résidait le Grand Chimú, qui avait le statut d'empereur.

Chan Chan fait partie du patrimoine mondial de l'UNESCO depuis 1986 et est classé comme site en péril car constamment menacé par l'érosion, notamment à cause du phénomène climatique El Niño.

## Comment visiter le site archéologique de Chan Chan ?

### Où acheter les billets ?

Les billets s'achètent une fois arrivé sur place. L'entrée coûte 11 soles (environ 3 euros) par personne et est valable deux jours. Le billet comprend l'accès au musée du site, au palais de Tschudi ainsi qu'aux sites de Huaca La Esmeralda et Huaca El Dragón.

### Comment s'y rendre ?

Le site de Chan Chan se situe à seulement une vingtaine de minutes de la ville de Trujillo, dans le nord du Pérou. Vous pouvez prendre un taxi depuis le centre de Trujillo (environ 12 soles) ou demander à [l'assistance ToutPérou](#) le contact de notre chauffeur de confiance sur place avec qui vous pourrez organiser un circuit qui vous convient.

## Que voir d'autre aux alentours de Trujillo ?



A environ 5 km de la ville de Trujillo se situent les sites de **Huaca del Sol et Huaca de la Luna** (à 500 mètres seulement l'un de l'autre).

Ces pyramides à degrés, construites en terre et blocs d'adobe, sont en fait des **temples de la civilisation des Moches (aussi appelés Mochicas)**, peuple pré-inca.

Ces édifices sont composés de plusieurs niveaux, chacun ayant des dates de construction différentes.

Les niveaux inférieurs ont peu à peu été recouverts, les protégeant de l'oxydation et permettant de pouvoir en observer les couleurs encore aujourd'hui.

Les peintures réalisées avec des pigments naturels sur les murs des édifices représentent des dieux et différents éléments de leur culture.

Après avoir visité les différents sites aux alentours de Trujillo, pourquoi ne pas aller faire un tour et se détendre du côté de la **plage de Huanchaco** ?

Huanchaco est un petit village pêcheur, vous aurez sûrement l'occasion de voir partir les locaux en mer avec leur fameux «



**caballitos de totora** » (petites embarcations en roseaux) dont la fabrication remonte à l'époque de la civilisation mochica.

Les amateurs de **surf** pourront aussi trouver leur bonheur à Huanchaco et même si c'est un peu animé en fin de semaine, l'ambiance reste familiale et plutôt détendue.

Vous pourrez aussi y admirer un très joli coucher de soleil !



## Où dormir ?

Le plus simple pour tout ça reste de dormir à Trujillo et de réserver une journée à la visite des points d'intérêt. Par exemple, partir assez tôt le matin visiter les sites de Huaca del Sol et Huaca de la Luna, enchaîner avec le site de Chan Chan en début d'après-midi et profiter de la fin de journée et du coucher de soleil sur la plage de Huanchaco.

Un hôtel situé à deux pas de la place centrale de Trujillo ? Une ancienne maison coloniale ?

Si vous voulez dormir sur Trujillo, on vous invite à jeter un œil du côté de la [liste des partenaires ToutPérou](#) qui sont sur Trujillo.